
Monsieur le Maire, 

 

Quelques observations sur le Budget 2016 que vous nous présentez : 
 
Les recettes fiscales restent dynamiques sur notre commune (en progression de +75513€) et 

compensent, pour partie, la baisse des dotations de l’Etat (- 146000€). Pourtant, les investissements 

sont en berne : nous en sommes au troisième budget de votre mandat et toujours rien de nouveau. 

Pire, vous limitez le budget de fonctionnement mais les charges de personnel continuent de 

progresser (+ 4% en deux exercices). Le budget investissement, lui, fond comme neige au soleil  

(-1 000 000€). C'est naturellement une mauvaise nouvelle pour le secteur économique du 

bâtiment et des travaux publics, très dépendant de la commande publique, et donc pour 

l’emploi. 
 

Ce qui nous inquiète tout particulièrement, c'est cette petite phrase du DOB qui en dit long sur 

votre attitude vis-à-vis du personnel municipal: « redéfinir, en fonction du besoin réel et de la 

charge de travail, le nombre d’emplois nécessaires et ajuster en fonction des départs en 

retraite »… 

 

Des travaux sur notre commune, certes  il y en aura... Mais portés par le Grand Chalon et des 

investisseurs privés.  

De nombreux habitants et commerçants s’inquiètent aujourd’hui de l’évolution de notre ville et de 

son manque de dynamisme et s'interrogent sur votre communication à géométrie variable. Un 

jour : « je fais! ».  Le lendemain : « j’ai plus les moyens, je repousse ». Y a-t-il un pilote dans 

l’avion ou bien deux qui se disputent la paternité de telle ou telle opération ? Pour exemples la 

Grande Rue et le restaurant scolaire Roger Balan, finalement différés pour l’essentiel tous les deux 

en 2017.  

Que dire des propositions de ce budget 2016 ? Vous avez demandé à chaque service de réduire de 

5% leurs besoins : si l’idée parait être pertinente compte tenu de la conjoncture, l’analyse des 

projets engagés nous laisse penser que votre vision de l’action municipale se résume à la gestion 

du quotidien.  

 Cette année encore vous multipliez les travaux en régie, tout en sachant que tout ne pourra 

pas être fait.  

 Vous poursuivez inexorablement la course pour une hypothétique deuxième fleur tout en 

abandonnant le réaménagement des lacs, malgré les études déjà engagées. 

 Vous vous précipitez pour refaire l’enrobé de la rue Philippe Flattot sans enfouir les réseaux 

et assurer des déplacements sécurisés le long de cette axe encombré de poteaux électriques 

et télécoms.  

 Vous allez engager des travaux dans cette salle d’honneur à hauteur de 33000€ uniquement 

par confort sans réflexion plus globale sur l’accessibilité ou des études thermiques de ce 

bâtiment.  

 Vous abandonnez le déploiement d’autres défibrillateurs sur nos équipements après avoir 

épuisé les partenaires financiers.  



 Vous bradez les bijoux de famille pour masquer votre incapacité à faire émerger des projets 

utiles.  

 Vous dénoncez l’aménagement de l’Eco-quartier des Fontaines tout en sachant que si ce 

projet n’avait pas été lancé dans sa globalité, il n’aurait jamais vu le jour.  

 Hier vous enleviez un écran d’information dans la grande rue, demain vous en rajouterez 

deux à quelques mètres de distance pour la modique somme de 30 000€.  

 Un  point positif dans ce budget, concerne les travaux d’accessibilité, autour de 280 000€. 

Encore faudrait-il qu’ils soient présentés en commission afin que chacun puisse se rendre 

compte de leur intérêt, équipement par équipement. Je ne suis pas, Monsieur le Maire, accro 

à la réunionite. Mais je crois pouvoir dire qu’il n’y a eu que deux commissions réunies 

depuis le début du mandat, si l’on excepte  la commission des finances et des affaires 

économiques.  

Pour terminer, nous souhaitons remercier les agents qui sont fortement sollicités dans cette période 

budgétaire, mais également l’ensemble des services de notre collectivité pour leur 

professionnalisme et leur action au quotidien au service des habitants de notre commune. 

Vous l’aurez compris, nous nous abstiendrons sur le vote de ce budget. 

Compte administratif : ce compte administratif est le reflet de l’année écoulée, mais loin, très 

loin du budget proposé en 2015 que nous avions qualifié de budget en trompe l’œil. Si les 

capacités d’autofinancement se font jour aujourd’hui, c’est uniquement parce qu’un certain nombre 

de projets annoncés ont été reportés ou tout simplement abandonnés en cours d’exercice. Cette 

situation financière est toujours reprochée à notre ancienne majorité qui, elle, avait une vision 

prospective et des projets cohérents que vous essayez maintenant de vous approprier. Reste à 

espérer que la réalisation de ce budget 2016 ne soit pas un copier/coller de celui de 2015, sans 

imagination et sans ligne directrice. 

Nous nous abstiendrons pour ce compte administratif. 

 


